
Bonjour, je m’appelle Domitille VU, j’ai 14 ans et je suis une fille. D'après vous, en France,
combien gagne en moyenne une femme par rapport a un homme à poste et à competences
équivalents ? La réponse est qu’une femme gagne 15% de moins qu’un homme. Est ce
normal ? Dans un peu moins de 10 ans, je serai sur le marché du travail et je n’ai pas envie
d'être confrontée à ce problème, je n’ai pas envie d'être sous-payée et je n’ai pas envie de
me sentir moins considérée que mes collègues hommes. C’est pourquoi je suis aujourd’hui
devant vous pour vous parler de cet enjeu majeur et plus largement des inégalités homme-
femme à travers le monde. 

Pourquoi y a t il des inégalités entre les deux genres aujourd’hui malgré les lois mises en
place pour éviter cette injustice ?

Prenons l’exemple d’une femme comme Emmeline Pankhurst, qui créa les Suffragettes en
1903. Grâce à cette association, les Anglaises ont obtenu le droit de vote en 1918. Mais
aujourd’hui, plus d’un siècle après cette victoire pour la cause féminine, encore beaucoup de
femmes ne sont pas libres, en Afghanistan ou au Qatar par exemple, et doivent demander la
permission à un homme pour faire des tâches de la vie quotidienne ou même obtenir des
soins  médicaux.  En  effet,  une  jeune  Qatarie  dit  à  Human  Rights  Watch :  “Je  souffrais
tellement que le médecin croyait que j’avais un kyste ovarien qui s’était rompu, mais il ne
voulait pas me faire une échographie vaginale sans certificat de mariage”. Alors, un de ses
amis s’est fait passer pour son mari pour qu’elle accède aux soins. Vous pouvez le voir,
l’égalité homme-femme n’est pas encore acquise partout et la lutte doit continuer. 

Dans un premier temps, je vais vous parler de la légalisation de l’avortement en France, puis
des inégalités concernant l’eductaion des filles par rapport aux garçons et enfin,  je vous
parlerai des inégalités salariales.

Tout d’abord, plusieurs femmes se sont battues pour obtenir la légalisation de l’avortement
notamment Simone Veil. Elle a prononcé son discours concernant ce sujet le 26 novembre
1974 devant l'Assemblée Nationale. Elle voulait que les femmes soient libres de faire ce
qu’elles  veulent  avec  leur  corps  et  puissent  avorter  sans  être  hors  la  loi.  Or  certaines
personnes sont contre l’avortement. Elles pensent que l’humain ne peut pas mettre fin à la
vie d'un autre humain, quel que soit son stade de développement. En tant que femme, je
suis d’accord avec Simone Veil. Je pense que les femmes doivent avoir le choix de garder
l’enfant qu’elles portent ou non. En disant cela je pense particulièrement aux jeunes filles qui
tombent enceintes après un viol. En effet, en 2023, d'après Vie Publique, 85% des victimes
de  viols  sont  des  femmes  et  plus  de  la  moitié  sont  mineures.  Grâce  à  Simone  Veil,
l’avortement est maintenant légal en France et la France est le premier pays a avoir garanti
ce droit en l’inscrivant dans sa Constitution le 8 mars 2024. 

Deuxièmement,  beaucoup  de  filles  dans  le  monde  n’ont  pas  le  droit  à  une  éducation.
Heureusement, des femmes comme Malala Yousafzai et Michelle Obama défendent cela.
En allant à l'école, des terroristes sont montés dans le bus de Malala et lui ont tiré 3 balles.
Malgré cet incident, elle a survécu et a prononcé un discours sur l'éducation des filles le 12
juillet 2013 au siège des Nations Unies. Michelle Obama, en 2016, a créé l’association Let
Girls Learn pour financer l'éducation des filles. Malheureusement, tout le monde n’a pas le
même avis que ces deux femmes. En effet, certaines personnes pensent que l'éducation
des filles est inutile car adultes, elles ne travailleraient pas. Je pense que nous les filles,



devons recevoir la même éducation que les garçons car nous sommes aussi compétentes et
en avons autant besoin.

Finalement, des inégalités salariales sont toujours présentes aujourd’hui. Emma Watson a
annoncé  dans  son  discours  du  20  septembre  2014  qu’elle  était  moins  payée  que  ses
collègues hommes alors qu’elle devrait être autant payée qu’eux. En effet, comme je vous
l’ai  dit  précédemment,  les  femmes sont  moins  payées  de  15% comparé  aux  hommes.
Certaines personnes pensent que les femmes ne méritent pas les mêmes responsabilités ou
le  même salaire  que  les  hommes.  Elles  ont  souvent  cette  opinion  car  les  femmes  ne
pouvaient pas travailler sans l'autorisation de leur mari jusqu'à la fin de la Seconde Guerre
mondiale, en France. Je ne comprends pas pourquoi les femmes sont moins payées que les
hommes. Elles travaillent aussi dur, mais en raison de leur genre, elles ne sont pas autant
récompensées que les hommes.

Nous devons agir  maintenant  pour que ces inégalités entre les hommes et  les femmes
cessent ! Nous n'abandonnerons jamais tant que nous n’auront pas eu ce que nous voulons
toutes : un monde où les femmes sont considérées égales aux hommes, un monde où nous
n'avons pas besoin de nous protéger sans arrêt ! C’est à nous de prendre des initiatives et
nous devons les prendre maintenant. Vive la liberté, Vive l’égalité et vive la femme !

Merci beaucoup.


